



Camagüey- Se actualizó el Consejo Asesor Provincial a partir de las dinámicas impuestas en la sociedad cubana actual y de las demandas que tendrá hacia el futuro, vinculadas a las áreas de la economía en las que el territorio juega un papel importante. Una de las principales funciones está vinculada al tema de los alimentos provenientes de la agricultura.

El Delegado del CITMA en el territorio explica que en materia de ciencia el Consejo Asesor



es un órgano consultivo y que para las autoridades del Partido y del Gobierno representa una herramienta indispensable para evaluar, dictaminar y proponer soluciones desde la ciencia y la innovación, con un alcance provincial pues en cada municipio hay un consejo asesor. *"Donde quiera que se realice ciencia y de donde provenga la ciencia, serán temas de análisis. De ahí que los temas que se debaten en el polo científico, se llevan al consejo asesor"*.

El Consejo Asesor Provincial en el territorio, está presidido por el Delegado del CITMA, Liosha Arias Artiles, como Vicepresidenta, la Subdelegada de Ciencia, Tecnología e Innovación (CTI), el Secretario es el Jefe de Departamento de Gestión de Programas y Proyectos, además cuenta con sus miembros, invitados permanentes del Partido, el Gobierno, el Fórum de ciencia y técnica, las Brigadas Técnicas Juveniles (BTJ), las sociedades y otros invitados que se



considere necesarios para los respectivos análisis.

Entre sus facultades, este órgano asesor, contribuye en materia de ciencia, tecnología e innovación, a la evaluación de premios, reconocimientos y cualquiera de sus categorías, evalúa en determinada etapa del año las propuestas a premio CITMA provinciales, Academia de



Ciencias de Cuba^[1] y Premio Innovación.

La subdelegada de Ciencia, Tecnología e Innovación, Marta Margarita Morales Pérez, explica que este órgano que asesora, evalúa, monitorea, la obtención, introducción, generalización y evaluación del impacto de los resultados de la ciencia, la innovación y el medio ambiente tiene como objetivo propiciar y estimular, el debate y la elaboración de propuestas en las actividades científicas, tecnológicas y de protección al medio ambiente, así como en cuestiones de interés



para el desarrollo socioeconómico del territorio.

Entre las actividades que se vienen desarrollando está la evaluación de resultados



introducidos en la provincia, del cumplimiento de los acuerdos de los talleres de producción de alimentos con más Ciencia, la participación en el Polo Científico Productivo, el intercambio con Consejos Técnicos de los Organismos implicados en las prioridades aprobadas y también se trabaja en evaluar los 31 programas priorizados, los que deben estar acompañados por la ciencia y respondiendo a la demanda del país de que la innovación tecnológica y los proyectos cierren el ciclo, respondiendo así al desarrollo local.

El presidente de este órgano, Delegado del CITMA, explica que hasta el mes de diciembre se estará tratando el tema de la ganadería en el Polo Científico Productivo, el alimento animal, la genética, el bienestar animal y el factor humano en la producción



y el manejo de la ganadería como elemento desde lo social, de igual modo las cadenas de valor es otro de los asuntos a tener en cuenta.

Estarán informando acerca del cumplimiento del plan de ciencia en la provincia en los próximos meses, la agricultura y la Universidad Ignacio Agramonte y Loynaz, de igual modo realizarán visitas a los centros de ciencia que trabajan con los temas priorizados.



El Delegado expone acerca del trabajo realizado a partir de los Talleres Con Más Ciencia y los resultados que hoy ofrecen los distintos organismos. De igual modo, enfatiza en la importancia de estimular el desarrollo local a través de un modelo de gestión que integre Gobierno, Universidad, Ciencia e innovación.

El desarrollo local y todas las acciones que en función de lograrlo se deben desplegar, reúne entre otras, la capacitación desde el centro de enseñanza superior, lograr la participación de expertos en el proceso de toma de decisiones, en la implementación y el control de tarea en las



que la Universidad debe acompañar.

El país trabaja sobre 31 programas priorizados, no todos tienen en la provincia la misma incidencia, unos tienen más visibilidad que otros a partir de las características del territorio y a esos están vinculando 3 expertos y académicos, 2 conocedores del tema y uno para



acompañar desde lo social, que coincide con ser miembro del Consejo Provincial de las Ciencias Sociales. Esto va a tener un acompañamiento en el sistema de trabajo, de manera que al analizar el proyecto se convoca a los 2 expertos en el tema y a partir del pedido del Presidente de la República, se sumará el miembro del Consejo de las Ciencias Sociales para analizar el impacto de este proyecto en la sociedad, en la población. En algunos programas solo incidirán 2 expertos.

En encuentro con la universidad como muestra de la materialización de las acciones en las que se está trabajando, ya se tomaron un grupo de acuerdos relacionados con la capacitación y la formación, se va a llegar a las bases productivas en relación con la agricultura, la ganadería, lo que se hará en diferentes sedes o espacios. También se va a trabajar en conformar sistemas



locales de innovación.

“Es necesario que se piense en los centros de ciencia como importantes contribuyentes para encontrar solución a los problemas locales. ”Apuntó Liosha Arias Artilles.



Para cerrar el encuentro, efectuaron la firma los miembros, que representan diferentes áreas del saber y entidades u organismos del territorio como: la Universidad Ignacio Agramonte y Loynaz, el Hospital Oncológico, el Centro de Investigaciones de Medio Ambiente, la Asociación de Psicólogos, el Centro Meteorológico, El Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología y CITMATEL.

Una vez más, la Maqueta de la Ciudad constituyó la sede de un encuentro entre investigadores, académicos, hombres y mujeres de ciencia que contribuyen al desarrollo del territorio.

[1] La Academia de Ciencias de Cuba cuenta en la provincia, junto a Ciego de Ávila, con una Filial, que tiene como presidenta a la Dra. C. Yailé Caballero Mota, profesora de la Universidad



Ignacio Agramonte y Loynaz de Camagüey.

El Consejo Asesor en Camagüey apuesta por el desarrollo local

Última actualización: Viernes, 23 Octubre 2020 11:40

Visto: 1921

